



---

# Puentes Quincenal

*El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible*

---

Vol. 8, No. 13, 5 de agosto, 2011

Para acceder a un texto completo en PDF copia de Puentes Quincenal, haga click [aquí](#).

## TITULARES

### [Estado de negociaciones de Ronda Doha causa parálisis en la OMC: Lamy](#)

La complicada Ronda Doha de negociaciones comerciales experimentó otro vuelvo la semana pasada, pues los Miembros de la OMC reconocieron que el mini-paquete de Doha en el que han estado trabajando desde mayo pasado no es más viable para la ministerial de diciembre. Debido a que la OMC estará en receso durante el mes de agosto, las diferentes voces miran hacia alternativas creíbles para intentar resolver el impasse luego de más de 10 años de negociaciones.

### [Gobierno de Brasil anuncia ambicioso plan de estímulo fiscal para su industria](#)

Brasil anunció un multimillonario programa de incentivos fiscales para fortalecer e impulsar su industria, así como protegerla de prácticas competitivas desleales. El denominado plan “Brasil más grande”, otorga US\$ 16.000 millones en recortes y devoluciones de impuestos a las industrias brasileñas más sensibles en sectores como el automotriz, textiles, calzados, muebles y software.

### [Acuerdos de EE.UU. con Colombia, Panamá y Corea del Sur seguirán en el tintero: Congreso debate Programa TAA](#)

El proceso tan retardado de ratificar los acuerdos comerciales pendientes de EE.UU. con Colombia, Panamá y Corea del Sur continuará hasta septiembre, pues acaba de iniciar el periodo de receso en el Congreso de dicho país, que en últimas semanas se ha centrado en ayuda a los trabajadores, así como los límites a la deuda federal.

### [Aumenta presión de grupos indígenas en Bolivia por construcción de carretera en reserva natural](#)

Dos meses suman ya desde que el presidente de Bolivia, Evo Morales, inaugurara la construcción de una carretera, la cual atravesará áreas de una reserva natural entre las regiones de Cochabamba y Beni. Se trata de un proyecto de infraestructura sumamente ambicioso, al cual se oponen fuertemente etnias de la altiplanicie boliviana y otros grupos de la Amazonía dado el ausente proceso de consulta por parte de la Administración Morales.

## BREVES

### [OMC llama a más coherencia en acuerdos comerciales regionales](#)

La rápida proliferación de acuerdos comerciales preferenciales (ACP) durante las últimas dos décadas representa importantes retos para el sistema de comercio global, según el

Informe de Comercio Mundial de 2011, que fue dado a conocer el pasado 20 de julio por la OMC.

### [En firme TLC Perú-Corea del Sur](#)

Un total de cinco rondas de negociación desarrolladas en un lapso de un año y cinco meses, y la culminación del proceso de suscripción y ratificación en ambos países dieron como resultado la entrada en vigencia del tratado de libre comercio entre Perú y Corea del Sur.

### [Colombia y México impulsan comercio bilateral tras modificaciones a su TLC](#)

La entrada en vigencia del protocolo modificatorio al Tratado de Libre Comercio (TLC) entre México y Colombia fue anunciada el pasado lunes por el presidente colombiano Juan Manuel Santos durante su visita de Estado a México, donde se reunió con su homólogo Felipe Calderón Hinojosa.

## EVENTOS Y PUBLICACIONES

### [Eventos](#)

22 de agosto. Dialogo latinoamericano sobre el Financiamiento de Electricidad Baja en Carbono. Santiago, Chile.

### [Publicaciones](#)

Anania, G. (2011). Implications of Trade Policy Changes for the Competitiveness of Ecuadorian Banana Exports to the EU Market

---

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

El equipo editorial está conformado por Suyen Alonso, Randall Arce, Perla Buenrostro Rodríguez y Gustavo Salas, bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD). Directora editorial: Perla Buenrostro Rodríguez.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a [puentes@ictsd.ch](mailto:puentes@ictsd.ch).

Puede también directamente suscribirse haciendo click en este link: <http://oi.vresp.com?fid=5c35d25b23>

Para recibir correctamente Puentes, asegúrese de que nuestra dirección se encuentra en su lista segura de remitentes.

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351

Lo invitamos a seguir a Puentes en  y 